PERIÓDICO

PÁGINA

7

**FECHA** 

~HA

SECCIÓN

24 HORAS

19/11/24

**OPINIÓN** 



## Cumbre de líderes del G20



lola-colin@hotmail.com//@rf59

a presidenta Claudia Sheinbaum, da muestras de su particular estilo de gobernar. Su presencia en Brasil, dio un vuelco a la política exterior de México. Llegó a la cumbre del G20, como la primera Presidenta Mujer y con la gran fortaleza que le dio el voto popular el pasado dos de junio.

A diferencia de su antecesor el expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien se negó a tener presencia en foros internacionales, hecho que fue calificado por analistas internacionales como "un error histórico". Hoy se reconoce que la doctora Sheinbaum, recupere los espacios en el extranjero para México.

El Grupo de los 20 está formado por 19 países y la Unión Europea que, en su conjunto, representan alrededor del 85% del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, más del 17% del comercio mundial y cerca de dos terceras partes de la población mundial.

Los objetivos fundamentales del G20 son: Lograr la estabilidad económica mundial y el crecimiento sostenible a través de la coordinación de políticas públicas entre sus países miembros; prevenir crisis económica mundial; Implementar políticas públicas en ámbitos del trabajo, energía, medio ambiente, salud, el combate a la corrupción y el diseño de la arquitectura financiera internacional favorable para sus miembros.

La presidenta Sheinbaum, da luz a los capitales. Su presencia en el G20 marca una nueva ruta de México, en temas económicos y sociales de impacto global.

Claudia Sheinbaum Pardo, tuvo reuniones con Luiz Inácio Lula da Silva, presidente de Brasil; Joe Biden, presidente de los Estados Unidos; Emmanuel Macron, presidente de Francia; Yoon Suk-Yeol, presidente de Corea del Sur; Justin Trudeau, primer ministro de Canadá; Keir Starmer, primer ministro de Reino Unido; Narendra Modi, primer ministro de India: Shigeru Ishiba, primer ministro de Japón; así como Pham Minh Chinh, primer ministro de Vietnam.

Hecho que marca la nueva era de la diplomacia mexicana. Y le dará un escenario de la realidad internacional a la presidenta Sheinbaum.

## SUSURROS

1. La presidenta del INE, Guadalupe Taddei confirmó que mañana 20 de noviembre, reanudarán los trabajos para organizar la elección de ministros de la SCJN, magistrados y jueces por voto popular en 2025. Sin embargo, ni el INE, ni los Oples tienen un escenario de lo que se elegirá. El próximo lunes 25 de noviembre es la fecha límite para las inscripciones de quienes quieran participar, pero hasta ahora son muy pocos los aspirantes inscritos. La duda es, ¿tendrán tiempo para organizar la elección 2025?

2. Hoy en la Jucopo, se define si terminará el miércoles la comparecencia de Rogelio Ramírez de la O, quien explicará el Presupuesto 2025; se inicia la sesión para concluir la Ley Harfuch o la eliminación de los órganos autónomos, conocida como la reforma de simplificación administrativa. Acciones que concluirán los diputados federales en esta semana. Y nadie escucha los riesgos que tendrá la nación con la eliminación de órganos constitucionales como el Inai, la Cofece e Ifetel que están vinculados a la revisión del